

Kurzprotokoll

der Mitgliederversammlung der ASP  
Institut für Sport und Sportwissenschaft  
der Universität Heidelberg,  
6. Mai 1988, 17.00 bis 18.00 Uhr.

TOP 1: Der 1. Vorsitzende Prof. NITSCH begrüßte die Teilnehmer und hoffte auf einen zügigen Verlauf der Tagung.  
Die Tagesordnung wurde angenommen. HUG bat, daß über die Zeitschrift 'Sportpsychologie' berichtet wird.

TOP 2: Bericht des Vorstandes

Die Zahl der Mitglieder ist auf über 150 angewachsen. Die anwesenden neuen Mitglieder STELTER, DÖHRING, DACHENEDER, HOFF, HINDEL und BORGER stellten sich vor. Zwei Tendenzen wurden in der Mitgliederbewegung erkennbar. In zunehmendem Maße stoßen jüngere, aber auch ausländische Kollegen zur ASP.

Die Satzung wurde im Vorstand noch einmal eingehend diskutiert. Nachdem die Bedenken von Registergericht und Finanzamt ausgeräumt wurden, wird sie in Kürze veröffentlicht.

Das erste Exemplar des Berichtes der ASP-Tagung von Trier "Sportpsychologische Diagnostik, Intervention und Verantwortung" wurde vom 1. Vorsitzenden an den Organisator der Veranstaltung SCHWENKMEZGER übergeben.

Die Ausgabe 1/88 der Zeitschrift 'Sportpsychologie', um Ostern ausgeliefert, 2/88 ist redaktionell fristgerecht vorbereitet. Als Schwerpunkt ist "Visuelle Informationsverarbeitung" vorgesehen.

HUG fragte nach, ob mit dem ASP-Beitrag auch ein Pflichtbezug verbunden ist. Die Mitgliederversammlung in Kiel 1986 hatte beschlossen, den Beitrag als solchen auf DM 75,- zu erhöhen. Darin ist auch die Zeitschrift (nicht gesondert ausgewiesen) eingeschlossen.

Die bisherige Ausrichtung, speziell auf den Leistungssport, wird als nicht ideal angesehen, jedoch fehlen bislang geeignete Manuskripte aus den anderen Feldern.

Das Redaktionskollegium hatte vorher getagt und die Reihenfolge zukünftiger Schwerpunkthefte festgelegt. Zur Zeit gibt es etwa 950 feste Abonnenten der Zeitschrift. Die finanzielle Situation gibt Anlaß, nach weiteren Sponsoren zu suchen. Auch das BISp muß noch einmal angegangen werden.

Die Projektgruppe 'Psychologisches Training' traf sich im Februar in Kiel und im Mai in Köln, um den Forschungsauftrag für 1989 zu strukturieren. Dieser Auftrag wird als wichtige Hilfe für die Umsetzung in die Praxis angesehen.

Ohne die Eigenständigkeiten anzutasten, wurde mit der dvs eine Kooperation vereinbart, die es ermöglicht, daß die ASP die Belange der Sportpsychologie vertritt. Ein Vertreter des dvs-Vorstandes kann als beratendes Mitglied im ASP-Vorstand sein.

Informationen wurden ausgetauscht.

Die Versammlung ermächtigte den Vorstand (keine Gegenstimmen), den eingeschlagenen Weg fortzuentwickeln.

Pressekonferenzen fanden bei den ASP-Tagungen in Trier (1987) und Heidelberg (1988) statt, wobei festzustellen ist, daß die Arbeit zunehmend Interesse findet.

Zur Tagung in Heidelberg wurden das neue Falblatt der ASP (logo von Roland Seiler) und die erste Ankündigung des Kongresses 91 in Köln verteilt.

Die Weitergabe von Mitgliedsverzeichnissen ist nicht unumstritten. Die Meinungen in der Versammlung reichten von grundsätzlichen Einwänden bis hin zur guten Wirksamkeit für die Popularisierung der Arbeit.

Es wurde beschlossen, dem nächsten Mitgliederrundschreiben eine Befragung beizufügen, ob gegen eine Weitergabe zu sachlichen Informationszwecken Bedenken bestehen.

Die Enzyklopädie Psychologie soll auch zwei Bände Sportpsychologie umfassen. Ein Erscheinungsdatum ist noch nicht in Sicht.

Der Psychologenkalender wird im nächsten Jahr erstmals die ASP und ihre Aktivitäten erwähnen.

TOP 2b: Der Kassenbericht der ASP wurde von HAHN verlesen. Den Einnahmen über Beiträge der Mitglieder von ca. 8.900,- DM stehen Ausgaben (ISSP/FEPSAC-Beiträge, Sitzungsgelder, Zuschuß für die Tagung und Druckkosten) in Höhe von 4.000,- DM gegenüber.

Mit dem Bestand aus dem Jahre 1987 belief sich der Kassenstand vom 3.5.1988 auf 16.320,68 DM. Davon werden noch Beträge von etwa 4.000,- DM für die Zeitschrift und 2.500,- DM für Sitzungen und Tagungen fällig, so daß mit einem Volumen von ca. 10.000,- DM gerechnet werden kann.

TOP 3: Das Curriculum 'Fortbildung in der Sportpsychologie' wird seit 1986 durchgeführt. Es ergaben sich einige Änderungen im Curriculum, um es auf die Bedürfnisse der Teilnehmer zu orientieren. Die Veranstaltungen sind in der Zwischenzeit auch kostendeckend.

Im Jahre 1988 werden noch zwei Bausteine zu "Freizeit-, Breiten- und Gesundheitssport" im Juni in Heidelberg und zu Leistungssport im November in Köln durchgeführt.

TOP 4a: Die ASP-Tagung 1989 in Regensburg

findet am 4.-6.5.1989 zum Thema "Sportpsychologie in Erziehung und Ausbildung" statt.

Die Kollegen LUTTER, KÖRNDLE und THOMAS werden die Veranstaltung zum 20jährigen Bestehen der ASP ausrichten. Erste Ankündigungen wurden mit den ASP-Informationen versandt.

TOP 4b: Die ASP-Tagung 1990 soll nach Möglichkeit in Darmstadt abgehalten werden. SINGER wird sich um die Ausrichtung bemühen.

TOP 4c: Die Informationen des ISSP-Kongresses sind versandt worden. Es sollte möglichst bald die Anmeldung erfolgen.

Ein Angebot des DER-Congreß-Dienstes in Verbindung mit den Singapore-Airlines in Höhe von 2.190,- DM (Flug, Unterbringung, Transfer) vor.

Hinweise zur Bezuschussung durch die DFG lagen dem dem letzten Rundschreiben bei.

TOP 4d: Für den 8. Europäischen Kongreß 1991 wurden dem Vorstand ein wissenschaftliches und ein Organisationskomitee bestellt. Die ersten Ankündigungen, die allen Teilnehmern hier ausgehändigt werden, werden in den kommenden Tagen versandt.

Neben den Referaten soll ein Postermarkt die Möglichkeit zur intensiven Diskussion ermöglichen.

TOP 5: Der 1. Vorsitzende informierte, daß der Kieler Yachtclub Herrn Prof. FEIGE das goldene Ehrenzeichen verliehen hat.